
Передовые женщины нашего коллектива

Х У Д О Ж Е С Т В Е Н Н А Я  
САМОДЕЯТЕЛЬНОСТЬ 

— В МАССЫ!
Перед нашими участниками в кружках самодеятельности стоит 

ответственный этап работы — приближается IX  олимпиада художе
ственной самодеятельности ТПИ. Уже 26 марта с. г. начнутся смот
ры на факультетах, в начале апреля состоится заключительный об- 
щеимститутский смотр. Лучшие коллективы ТПИ попадут, согласно 
решения жюри, на общегородской смотр художественной самодея
тельности, который состоится в мае—июне 1955 г. и в ноябре — ка 
республиканский смотр.

Основной задачей начинающейся олимпиады является дальнейшее 
повышение идейного и художественного уровня художественной са
модеятельности, пропагандирование среди широких масс студенче
ства самодеятельности как формы коммунистического воспитания 
и культурного времяпроведения, а также выявление молодых выдаю
щихся солистов. Задачей советского высшего учебного заведения 
является воспитание не окунувшихся в науку специалистов, а ак
тивных строителей коммунизма, общественных деятелей, молодых 
специалистов с широким кругозором и интересами. Художественная 
самодеятельность является одним из лучших способов для расшире
ния диапазона интересов человека. В коллективах самодеятельности 
наши студенты знакомятся с современным советским, а также ру̂  - 
ским и мировым классическим музыкальным драматическим творче
ством и художественной литературой, знакомятся с лучшими произ
ведениями литературы и искусства стран народной демократии.

В различных кружках художественной самодеятельности инсти
тута принимает участие свыше 450 студентов, преподавателей и слу
жащих. На V II I  олимпиаде художественной самодеятельности, со
стоявшейся в прошлом году, по художественному уровню первое 
место занял горно-химический факультет, завоевав переходящий приз, 
Переходящее знамя за массовость участия завоевал экономический 
факультет.

Наикрупнейшими и наиболее развитыми коллективами являются у 
нас мужской и женский хоры. Отлично поработали и заслужили при 
знания русский драматичесикй кружок, русский коллектив народ
ного танца, танцевальная группа девушек инженерно-экономического 
факультета, женские ансамбли хора при факультетах и ряд других 
коллективов. Большим успехом пользовались на прошлой олимпиаде 
и заслужили отличные оценки жюри выступления вокалистов
В. Мянник, И. Мерила, И. Муйсте, дуэт Хакицкая — Терехова, акор- 
деонисты О. Кутсар и Л. Кох, ксилофонист М. Кутсар, скрипач 
У. Агур, солисты танца Юдейкины и многие другие. Одной из задач 
предстоящей IX  олимпиады ТПИ и есть: выявить, наряду с уже 
имеющимися, новых, еще неизвестных широким массам студентов 
молодых и способных участников самодеятельности и направить их 
для дальнейшего развития под руководство опытных инструкторов. 
Как же встречают наши участники самодеятельности IX олимпиаду 
ТПИ? Необходимо признать, что в этом деле далеко не все в поряд
ке. В прошлом году успешно начавшему свою деятельность духово
му оркестру грозит развал. Совершенно недопустимо, чтобы новый 
комплект духовых инструментов института не использовался. Боль
шинство игроков духового оркестра попрежнему остались в инсти
туте и их только нужно суметь организовать. Председателю проф
кома ТПИ тов. К. Оллику, культмассовой комиссии профкома 
(т. т. Суур, Кроон) необходимо принять решительные меры и не 
допускать развала коллектива. Необходимо также взвесить возмож
ность и целесообразность замены дирижера оркестра тов. Пяэске 
другим, т. к. ему, вследствие большой загруженности, невозможно 
подыскать такое время для упражнений, которое подходило бы и для 
студентов-членов оркестра,

В то время как духовой оркестр пятится назад, в институте 
создано целых пять эстрадных оркестров. Нет возражений против 
популярности среди студентов эстрадных жанров, но, если создание 
эстрадных оркестров проводится за счет другого коллектива, в дан
ном случае духового оркестра( то это всеже неверно.

Организационная подготовка олимпиады оставляет тоже еще же
лать много лучшего. Более или менее во время сумели организовать 
комиссию по проведению олимпиады только механический и инже
нерно-экономический факультеты. В то же время между большин
ством отдельных членов комиссии еще не распределены конкретные 
обязанности по подготовке и проведению смотров по факультетам,

Недопустимо слабо и халатно работают культорги групп по 
привлечению студентов к участию в олимпиаде. Роли пассивных 
наблюдателей заняли и многие комсомольские группы.

Стенгазеты также мало освещают вопросы самодеятельности. 
Только стенгазета строительного факультета «Строитель» в своем 
последнем номере посвятила этому вопросу общую статью. Все еще 
не налажен выпуск стенгазеты «Исетегевуслане».

Смотр литературного творчества состоится совместно с конкур
сом, объявленным литературным кружком. Уже сейчас можно су
дить по поступившим работам о том, что литературное творчество 
находит среди наших студентов все больше друзей. Музыкального 
творчества, к сожалению, представлено очень мало.

До IX  олимпиады самодеятельности ТПИ осталось немного более 
двух недель. Поэтому, участники самодеятельности, используйте 
максимально все возможности для повышения своего художествен
ного мастерства, чтобы защнтить честь своего факультета на 
институской оплимпиаде и честь института на общегородском и рес
публиканском смотрах художественной самодеятельности.

Х Е Л Ь В И  У Й Б О П У У
Маленькая синеглазая Хельви 

была семилетней девочкой, когда 
ей пришлось пережить тяжелую 
утрату: фашистские оккупанты,
вероломно напавшие на нашу Р о 
дину убили отца Хельви и мате
ри пришлось переложить на свои 
плечи все семейные тяжести.

Осенью 1949 года Хельви по
ступила в М арьямааскую среднюю 
школу, где выделялась своим при
лежанием и готовностью помочь.

В 1950 году Хельви вступила в 
славные ряды Ленинского комсо
мола, чтобы принять активное уча
стие в строительстве коммунизма 
в нашей стране. Благодаря своему 
прилежанию и товарищескому от
ношению к соученикам, Хельви 
выбрали секретарем комсомольской 
организации. М арьямааской сред
ней школы, где она получила 
большой' опыт комсомольской р а
боты. Уже в средней школе мечта
ла она о профессии инженера- 
химика и осенью 1953 года посту
пила на горно-химический ф акуль
тет Таллинского политехнического 
института.

Чтобы отблагодарить партии и 
правительству за заботу и воз
можность учиться, предоставлен
ную всей молодежи, Хельви уже 
с первых дней поступления в ин
ститут особенно старательно учи
лась. Одновременно она принима
ла активное участие в обществен
ной работе института. В первом 
семестре Хельви была выбрана 
секретарем комсомольской органи
зации группы и уже в весеннем 
семестре секретарем комсомоль
ской организации курса.

В начале настоящего учебного 
года Хельви была выбрана в бюро 
горно-химического факультета, где

ей был доверен учебный сектор. 
Ее работа была направлена на 
улучшение успеваемости первого 
курса, что дало свои положитель
ные результаты. По ее инициа
тиве на первом курсе организова
ны беседы о будущей профессии 
с преподавателями и студентами 
старших курсов факультета. Это 
в значительной мере помогло на
ладить более серьезное и правиль
ное отношение к учебе. Несомнен
но, Хельви сумеет и в будущем 
своим примером и хорошими ор
ганизаторскими способностями по
мочь в повышении успеваемости 
на нашем факультете, что являет
ся основной задачей и обязан
ностью наших студентов перед 
Родиной и народом.

Э. РЯЙМ , 
секретарь бюро горно-химиче
ского факультета

мильви помм
Студентку группы Е-45 II курса 

строительного факультета Мильви 
Помм знают ее сокурсники не 
только как хорошо успевающую 
студентку, но и как одну из са
мых активных комсомолок ф а
культета, которая не щадит своих 
сил и энергии для того, чтобы 
улучшить работу комсомольской 
организации факультета.

Мы, студенты IV и V курса, хо
рошо помним, что еще в 1953 го
ду на факультете почти совер
шенно не занимались самодея
тельностью. На олимпиадах ф а
культет обычно занимал послед
ние места. После выборов М иль
ви Помм в весеннем семестре 
1954 года в комсомольское бюро | 
факультета, где она стала руко
водить работой культмассового 
сектора, эта работа стала резко 

^улучшаться. Благодаря стараниям 
этой светловолосой девушки, в 
прошлом году было организовано 
2 вечера отдыха для студентов 
строителей.

Мильви Помм не только хоро
ший организатор, но и активная 
и талантливая участница в рабо-

ЕЛЕНА МИХЕЛЬСОН
Тов. Елена Михельсон работает 

уборщицей в Таллинском полите
хническом институте с 1948 года.

Тов. Михельсон родилась в 1896 
году в Горбове, Белорусской ССР, 
в семье крестьянина-бедняка. Там 
же прошло и ее детство. В пер
вые годы советской власти, в пе
риод коллективизации сельского 
хозяйства, семья Михельсонов 
вступила первой в колхоз. Ак-*, 
тивно помогала работе колхоза и 
Елена Михельсон.

те кружка самодеятельности — 
они принимает участие в работе 
кружков самодеятельности и поет 
в женском хоре. По ее инициати
ве создана на факультете танце
вальная группа и драмкружок.

Неправильно было бы думать, 
что Мильви занимается только 
самодеятельностью. Она прини
мает активное участие и в 'рабо
те кружка строительных конст
рукций СНО, работая над важ ны 
ми для народного хозяйства воп
росами исследования вяжущих на 
базе сланцевой смолы.

В группе знают Мильви как 
товарища, всегда готового по
мочь, к которому можно всегда 
обратиться с любым вопросом. В 
помощи Мильви никогда никому 
не отказывала.

Недавно мы с радостью узнали 
о назначении Мильви стипендия 
им. М. И. Калинина

Студенты факультета желают 
Мильви Помм успеха в учебной 
и в комсомольской работе.

Е. ПААЛЬМ АН.
Секретарь комсомольского бюро
строительного факультета ТПИ.

В Эстонской ССР Е. Михельсон 
живет с 1948 года. За время ра
боты в институе, Е. Михельсон 
добросовестно выполняла свою 
работу. К своим сослуживцам она 
относится всегда дружески. Поме
щения, которые убирает Е. Ми
хельсон, всегда чистые и в них 
приятно работать. Хорошая убор
щица не оставит в покое ни одной 
пылинки, где бы она их ни заме
тила.

За отличную работу тов. Ми
хельсон неоднократно получала 
благодарности. Так, в приказе ди
ректора ТПИ № 392/к в 1951 го
ду и приказе № 19 в 1952 году 
была отмечена ее отличная рабо
та. В том же году можно было 
видеть портрет тов. Михельсон на 
доске почета института. И в этом 
году, в Международный День 
Женщин, примерной уборщице 
тов. Михельсон была об’явлена в 
приказе директора благодарность.

Елена Михельсон может быть 
примером для других ее сослу
живцев.

П. ПАЛУ. 
Зав. хозяйственным отде
лом ТПИ.

АРМИЛЬДЕ  
ЗАГРИВИНА

Армильде Загривина родилась 
в крестьянской семье в Тартумаа.
В 1937 г. она окончила Тартускую 
женскую гимназию и работала 
после этого счетоводом в садовод
ческом магазине. После установ
ления советской власти, она оабо- 
тала в Валга заведующей Пище- 
треста.

После начала Великой Отече
ственной войны, тов. Загривина 
эвакуировалась в Свердловск, где 
зарабатывала на жизнь себе н 
маленькой дочери, работая в 
швейной мастерской. Муж А. Заг- 
ривиной погиб во время Великой 
Отечественной войны в 1941 г.

В мае 1946 года Загривина вер
нулась снова в Эстонию и посе
лилась в Таллине, начав работать 
в отделе кадров Таллинского по
литехнического института.

За  добросовестную работу и 
повседневное совершенствование 
своих знаний и навыков, тов. Заг
ривина была выдвинута с 1 ян
варя 1951 года на должность на
чальника отдела кадров. С осени 
того же года тов. Загривина 
является членом Коммунистиче
ской партии Советского Союза.

Тов. Загривина принимала всег
да активное участие в обществен
ной жизни. Она работала секре
тарем профкома ТПИ, в женко- 
миссии, в драмкружке служащих 
и преподавателей, в участковой 
избирательной комиссии и т. д.

За хорошую служебную и об
щественную работу тов. А. Заг
ривина неоднократно отмечалась 
в приказах директора ТПИ.

к. оллик.
Председатель профкома ТПИ.

ЭЛЬВИНЕ МООР
Обязанности лаборанта кафедры 

организации и планирования край
не разнообразны. Кроме обычной 
канцелярской работы, лаборант 
должен заботиться о снабжений 
лаборатории техники безопасности 
и противопожарной техники необ
ходимым для проведения лабора
торных работ, проверить опыты 
связанные с научно-исследователь
скими работами, и т. д.

Лаборант тов. Эльвине Моор хо
рошо справляется с этими обязан
ностями .Ее знают не только 
как  хорошего и добросовестного 
работника, но и как активистку 
общественной работы. Наряду с 
обязанностями профгруппорга и 
общественного контроля, она при
нимает участие в работе швей
ного кружка, во время выборов 
успешно работала агитатором 
и т. д.

Н аряду со всем этим, она не з а 
бывает и учебу. Она является сту
денткой IV курса заочного отделе
ния экономического факультета 
ТГУ и до сего времени успешно 
сдавала все предусмотренные в 
учебном плане зачеты и экзамены.

Л аборант кафедры организации 
и планирования тов. Моор вполне 
заслуж ила своей работой уваж е
ние всего коллектива.

Ю. В51ЛБЯТАГА, 
ст. преподаватель кафедры ор
ганизации и планирования 
предприятий.

ЕКАТЕРИНА 
МОНОНЕН

Одной из лучших студенток су
доремонтного факультета являет
ся Екатерина Мононен из группы 
Л-82.

Мы знаем ее как студентку, 
хорошо сочетающую обществен
ную работу с учебой. В 1952 году 
на I I  курсе она была выбрана в 
курсовое бюро, где работала 2 го
да, т. е. на I I  и на I I I  курсах. За 
эти 2 года Катя всегда образцово 
выполняла все поручения, кото
рые получала, как от курсового, 
так  и факультетского бюро. Часто 
ей давали  поручения, с которыми 
не справлялись другие члены 
бюро. И всегда эти поручения вы
полнялись такж е в срок.

 ̂ В 1954 году, уж е на IV  курсе, 
К атя Мононен была выдвинута в 
факультетское бюро, где ей по
ручили самый трудный участок 
работы на нашем факультете, а 
именно — учебный сектор.

В заключение хочется пожелать 
ей такж е хорошо заниматься до 
окончания института и стать хо
рошим инженером.

Н. Н Е Ч А Е В , (Л -83).



Присуждение научных степеней 
нашим п р еп одавателям

На днях, на открытом заседа
нии учёного совета Ленинградско
го института инженеров ж елезно
дорожного транспорта, защитил 
свою докторскую диссертацию на 
тему «Расчёт железобетонных ци
линдрических оболочек средней 
длины и призматических складок», 
декан строительного факультета 
Таллинского политехнического ин
ститута доцент Лауль.

Тонкостенные конструкции на
ходят в строительной технике и в 
особенности в железобетонных 
конструкциях всё более широкое 
применение, так как они позволяют 
уменьшить расход железобетона в 
2 и более раза. Таким образом, 
в свете августовского решения ЦК 
КПСС и Совета Министров Сою
за ССР тема диссертации являет
ся очень актуальной.

В своей диссертации доц. Л ауль 
разработал практический метод 
расчёта этой сложной проблемы 
строительной механики и указал 
пути к значительному уменьше
нию расхода арматуры, учитывая 
в расчёте возможность образова
ния трещин, а также используя 
предварительно напряжённую ар 
матуру.

В составлении диссертации дис
сертанту оказали помощь своими 
консультациями и полезными ука
заниями член-корреспондент АН 
СССР, дважды лауреат сталин
ской премии проф. В. 3 . Власов, 
зав. кафедрой инженерных кон
струкций Ленинградского инсти
тута инженеров железнодорожно
го транспорта проф. А. П. Павлов 
и действительный член Академии 
Наук ЭССР проф. О. А. Мадиссои.

На защ ите была отмечена боль
ш ая актуальность работы и инже
нерный подход диссертанта к те
ме, а такж е большое практическое 
значение работы, результаты кото
рой, по мнению оппонентов, могут 
послужить основой для пересмот
ра норм железобетонных конст
рукций.

Представленная работа была 
единогласно признана советом од
ного из старейших институтов 
страны, отвечающей требованиям 

' предъявляемым к докторской дис
сертации.

| X. Л ауль родился в 1910 году 
в Таллине, в семье рабочего. 
В 1939 году он окончил с отли
чием строительный факультет 
Таллинского политехнического ин- 

I ститута. После установления со- 
I ветской власти, X. Л ауль был при

глашен на должность главного ин
женера коммунального отдела гор. 
Таллина.

| Во время немецкой оккупации 
X. Л ауль был арестован и отправ
лен в концентрационный лагерь.

После освобождения советской 
, Эстонии от оккупантов, X. Л ауль 
1 работал инженером-мостовиком 

в управлении шоссейных дорог.
' С осени 1945 года инж. X. Л ауль 
работает в Таллинском поли
техническом институте. В 1946 
году его выбирают на должность 
доцента по железобетонным кон
струкциям. В июне 1947 года он 
защ ищ ает в ТПИ  кандидатскую 
диссертацию и с осени того же 
года утверждается на должность 
декана строительного факультета.

За  последние 10 лет тов.

НАУЧНАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ В КАУНАСЕ
20—21 декабря 1954 года в Риге 
состоялось совещание пред
ставителей студенческих научных 
обществ высших школ Эстонской, 
Латвийской, Литовской и Б ело
русской ССР, на котором было ре
шено провести в апреле с. г. в 
Каунасе студенческую научно- 
техническую конференцию 12 выс
ших учебных заведений 4-х рес
публик.

Эта конференция явится вдох
новляющим смотром самостоя
тельной научно-исследовательской 
работы студентов технических 
специальностей прибалтийских и 
Белорусской союзных республик. 
На конференцию будут приглаше
ны представители учебных заве
дений Москвы и Ленинграда. Кон
ференция продлится 3 — 4 дня, 
причем, после пленарного заседа
ния, работа будет в 10 специаль
ных секциях. Вообще на конфе
ренции предусмотрено заслуш ать 
110 докладов.

Самую ответственную роль из 
высших учебных заведений Эстон
ской ССР должен выполнить 
Таллинский политехнический ин
ститут, как основной технический 
вуз нашей республики. ТПИ  име
ет право направить на конферен
цию 18 докладов, Тартуский гос. 
университет — 4, Эстонская с/х 
академия — 2.

Д оклады, предусмотренные для 
конференции, отобраны и высланы 
с краткой аннотацией оргко- 
миссии конференции в Каунасе

Большее количество студенче
ских научных работ, числом 5, 
предусмотрено на строительные 
темы, среди них такие проблемы, 
как определение влажности в по
мещении для скота (автор йы тоя), 
лучшие возможности использова
ния железобетонных конструкций 
(студ. Лейбур, Куусекянд, Палис 
Отама, Сумбак и др.) и т. д.

Из работ на машиностроитель
ные темы, на конференции будет

представлено 4 научных исследо
вания, в которых авторы тт. Мяэ- 
отс, Акимов, Роговская, Гаммер- 
ман и О ямаа рассмотрели прак
тические проблемы.

Химики направляю т на конфе
ренцию 3 научных работы. 2 из 
них являются коллективным тру
дом студентов IV курса специ
альности технология топлива и 
имеют практическое значение для 
переработки горючих сланцев, 
третья работа — Халдна — выпол
няется под руководством доц. 
Сийрде, она рассматривает вопро
сы теплопередачи жидкостей.

Студенты теплоэнергетики — 
Аран, Минтель, Пресс, Аунап и 
Отс выступают с двумя научными 
исследованиями.

Д в а  исследования представят 
на конференции студентыпослед- 
них курсов архитектуры Каллас, 
Реннит, Бэклер, Тамм.

Гидротехники посылают на кон
ференцию работу студентов Л акса 
и Яанивальда о гидравлическом ис
следовании медных гидроузлов 
выполненную под руководством 
доц. Тепакса.

Одну работу представляю т и 
электрики. Это исследование сту
дентов Тарпема и Сиписоо о р а 
боте электростанций, работающих 
на атомной энергии.

П олная программа докладов 
конференции и аннотации будут 
напечатаны и посланы до начала 
конференции всем высшим учеб
ным заведениям Эстонской ССР, 
Латвийской ССР, Литовской ССР, 
Белорусской ССР и многим дру
гим высшим учебным заведениям 
Советского Союза.

Задачей наших студентов яв 
ляется внести в работу по
следние поправки, чтобы достой
но представить свой институт на 
предстоящем смотре студенческих 
научных работ.

У. НИ ГУ Л Ь.

КРИТИКУЯ МЕЛ
М ел п р едназначен , чтобы им писать,
Н о н ево льно  в этом усом ниш ься:
Вот у  доски  вы, в зяли , наж али —
— Н е пишет, сколько  ни  стараешься. 

Стараясь, царапаеш ь изо в сех  сил, 
Р искуя  п а льц ы  и доску  сломать,
Н о ли ш ь на  ш аг от доски  отступил,
И  что н а п и са л  — не видать,

Н аш им  хозяйст венникам  нуж но бы знать 
Д л я  успеш ного  вед ен и я  дел:
Н е всяким  м елом  мож но писать 
И  не каж дый кам ень  — м ел,

Тов. Я  ска, просим  убедит ься —
—■ К уп лен н ы й  м ел  н и к уд а  не  годится.

РО О ТО Р.

X. Л ауль занимался постоянно и 
научно-исследовательской работой. 
Плодотворной была и его проект
ная работа: основными достиже
ниями в этой области можно от
метить Гос. театр «Эстония», з а 
вод «Кукермит», ряд мостов и т. д.

На открытом заседании Совета 
ТПИ  в январе этого года защитил 
свою кандидатскую диссертацию 
ст. преподаватель кафедры строи
тельной механики Отто Роотс.

В своей диссертации: «Расчёт и 
электромоделирование перекрест
ных балок» О. Роотс разработал, 
вместо имеющихся сложных, наи
более простой и довольно точный 
сводный метод расчёта, который 
позволит сократить проектировщи
ку время и получить экономию 
материалов.

Совет института признал удав
шейся диссертационную работу и 
присудил Отто Роотсу учёную сте
пень кандидата технических наук.

Отто Роотс — преподаватель 
получивший широкое признание, 
его знает коллектив ТПИ, как 
приветливого всегда готового по
мочь, коллегу. Отто Роотс изве
стен и как  автор многих стихов, 
многие из которых применены на 
очень популярных песнях.

Коллектив ТПИ поздравляет то
варищей Л ауль и Роотс и желает 
им дальнейших успехов в научной 
педагогической и общественной 
работе.

А. ЛУИГЕ.

ОЖИВИТЬ РАБОТУ 
ДОСААФ’а

О рганизация ДОСААФа в Т ал
линском политехническом институ
те довольно большая: в нее вхо
дит около 100 студентов и препо
давателей. При институте рабо
тают такж е некоторые кружки 
как-то стрелковый, который добил
ся в своей работе успехов. 
Кружком организованы сорев
нования и готовились стрелки- 
разрядники. Успешно рабогал в 
прошлом году и авто-мото кружок, 
организовав курсы шоферов (ин
структор А рулайд). Но в этом году, 
работа круж ка заглохла — раз
валилась машина. Вопрос о про
должении курсов шоферов обсуж
дался на конференции ДОСААФа 
Т П И , на которой был принят рас
ширенный план, т. е. план подго
товить в этом году свыше 200 
шоферов грузовых машин IV и III 
категории, используя для этой це
ли учебную базу Таллинской авто
школы. Составлением плана эта 
работа и ограничилась.

Среди студентов и преподавате
лей института много заинтересо
ванных в этом деле, но к сож але
нию не находится организатора 
курсов.

Комитету ДОСААФа ТПИ (тов. 
Иванов) необходимо принять ме
ры для улучшения существующего 
положения. В этом деле должны 
помочь и дирекция и обществен
ные организации института.

В настоящее время работой 
ДО СА А Ф а ТП И  нельзя оставать
ся довольным. О настоящем поло
жении можно сказать: «Все погру
жено в спячку». Это можно смело 
сказать уж е потому, что после кон
ференции не состоялось ни одного 
рабочего собрания комитета
ДОСААФ ТПИ , на котором обсуж
дался бы план работы, принима
лись бы решения или давались 
бы указания для руководства ко
митета и факультетов.

Если в прошлом году партгруп
пы факультетов слушали на своих 
заседаниях отчеты о работе орга
низаций ДОСААФа (например,
горно-химический факультет), то в 
этом году, кроме судоремонтного 
ф акультета, который заслушал 
отчет о работе тов. Богданова и 
указал  на ряд недостатков в рабо
те ДО СА А Ф а, этим вопросом еще 
никто не интересовался. Улучше
нию существующего положения
долж на оказать помощь в особен
ности комсомольская организация 
института, т. к. большинство ком
сомольцев являются членами 
ДО СА А Ф а. Этого до сего времени 
к сожалению  не сделано.

Д виж ение и работа видны 
тогда, когда из районного комите
та требуют внесения членских 
взносов и последний вспомнит, что 
организация ДОСААФ имеется и 
в ТПИ.

Э. Л У Х А К О О Д ЕР.

Студенты овладевают марксистско- 
ленинским мировоззрением

Если в прошлые годы работа 
кружков марксизма-ленинизма бы
ла как-то бесплановой, прерыва
лась, рабочие собрания проводи
лись нерегулярно, мало заканчи
валось исследований, то в этом 
году работа кружков значительно 
улучшилась.

Кружок марксизма-ленинизма 
(научный руководитель преподава
тель кафедры марксизма-лениниз
ма тов. Леббии) начал свою ра
боту в ноябре 1954 года. Совмест
но были проверены вопросы пред
назначенные для изучения, были 
выбраны темы самостоятельных 
исследований, намечены сроки р а 
бочих собраний, выбрано руковод
ство кружка.

В осеннем семестре 1954/55 
учебного года кружок провёл 2 
рабочих собрания, где были из
менены и обсуждены доклады сту
дентов инженерно-экономического 
факультета Отса и Эхина о союзе 
рабочих и крестьян и Вьетнамской 
народной республике.

В весеннем семестре проведено 
одно рабочее собрание, на котором 
выступили со своими докладами 
студ. II курса горно-химического 
факультета Уйбопуу на тему: 
Марксизм-ленинизм о роли на

родных масс в истории» и студ. 
II курса инженерно-экономическо
го факультета Сааги на тему: «Н а
родная демократия — особая фор
ма диктатуры пролетариата». Обе 
работы были хорошо составлены.

Темы были ясно раскрыты, в ито
ге были приведены основные те
зисы и работы содержали мимо 
удачных цитат и примеров. Ч̂ е- 
ны кружка, выступившие в пре
ниях, дополнили темы своими за- 

, мечаниями и советами.
I В апреле с. г. на XI студенче
ской конференции на заседаниях 
секции общественных наук будет 
представлено 3 лучших темы "раз
работанных в кружке.

1 На пленарном заседании кон
ференции выступит с докладом на 
тему: «Тяжёлая промышленность-  
основа дальнейшего развития на
родного хозяйства и повышения 
благосостояния народа» студ.

! IV курса горно-химического фа- 
1 культета Калевисте.
I Всего в плане кружка намечено 
заслушать и обсудить в течение 
настоящего семестра около 10 ис
следовательских работ студентов. 

1 Работа студентов в кружке 
марксизма-ленинизма не только 

, расширяет политический кругозор 
студентов, но учит их подвергать 
более глубокому анализу многие 
вопросы внешней и внутренней 
политики, учит политически гра
мотно выражать свои мысли, учит 

I замечать недостатки в отдельных 
' вопросах, учит внимательности, 
даёт ораторские навыки — короче 
развивает все те способности, ко
торыми должен обладать квали
фицированный советский инженер.

Э. К Е С К Ю Л А  ( 0 -8 1 )

ЧТОБЫ НЕ ПОВТОРЯТЬ ОШИБОК 
ПРОШЛОГО СЕМЕСТРА

С начала осеннего семестра 
1954/55 учебного года казалось, 
что группа ЕА-14 будет успешно 
занимающейся группой. Это пред
положение возникло и на основа
нии того, что среди поступивших 
было семь медалистов и самая 
низкая сумма баллов на вступи
тельных экзаменах была из 25 
возможных 22.

В течение осеннего семестра 
учебная дисциплина и успевае
мость были хорошими, контроль
ные работы выполнялись хорошо и 
отсутствий было в группе мини
мальное количество. Небольшое 
отставание было в группе по рус
скому языку.

Когда наступила зимняя экзаме
национная сессия, группа выдерж а
ла свой первый экзамен по общему 
курсу дорог на высоком уровне. 
На следующих экзаменах положе
ние резко изменилось. Так, напри
мер, на экзамене по высшей 
математике 10% студентов полу
чили неудовлетворительные, 42% 
удовлетворительные и 48 %  хоро
шие оценки. Отличной оценки не 
получил никто. По другим предме
там, как химия, начертательная 
геометрия и русский язык преобла
дали хорошие и отличные оценки, 
но, наряду с ними, были и удов
летворительные.

Ненормальным следует считать 
такое положение, что- отдельные 
студенты, получив по некоторым 
предметам хорошие и отличные 
оценки, получили по другим удов
летворительные (Людмила Силуко- 
ва, Лайне Тислер, Вальдо Сякер). 
В результате этого только 8 сту
дентов группы имеют право полу
чить в весеннем семестре стипен
дию, хотя средние результаты сес
сии в группе равны 4,16.

Лучшими студентами группы

ОТ РЕДАКЦИИ
В статье «Отстающим ликвиди

ровать задолженность», опублико
ванной в нашей газете № 18, 
31 декабря 1954 г. по вине авто
ра статьи ассистента кафедры по
литэкономии Н. ТОРПАН оказа
лись приведенными неправильные 
данные.

Так, автор статьи отмечает, что 
одним из должников является тов. 
Р. ОТСМАН, который, фактиче
ски, окончил 1 ноября 1954 г. Ве
черний университет марксизма- 
ленинизма. Устаревшие данные 
приведены и об учебе т. В. П РЕЙ - 
СА.

В ответ на статью тов. И. РЮ Н- 
Д А Л Ь и Л. Ю УЛЬ сообщают, что 
они постараются ликвидировать 
свою задолженность в течение 
1955 года.

На критику не ответили до сих 
пор тов. СОО НВА ЛЬД и СОЛЬБА.

РЕ Д А К Ц И Я .

оказались Урве Лаане (средняя 
оценка 4 ,6), Энно Вахтер (4,6), 
Рейн Паэ, Элле Саарма и Влади
мир Сегеркрантс (4,4), МаретМеси 
и Лейли Таре (4,2).

В чем причина неудачи группы? 
Кратко причины этого следующие: 

Молодой коллектив группы не 
научился в течение семестра само
стоятельно работать и не занимал
ся, с необходимым постоянством, 
учебой дома. Члены коллектива 
группы взаимно не контролирова
ли итогов работы и передовики 
учебы не помогали отстающим, 
Самым большим злом было то 
обстоятельство, что у группы «за
кружилась голова» от успехов до
стигнутых в средней школе.

Чтобы избежать имевшихся в 
группе недостатков в текущем се
местре, коллектив группы решил, 
на недавно состоявшемся произ
водственном совещании, ежедневно 
прорабатывать лекционный мате
риал, дополняя его путем изуче
ния соответствующей специальной 
литературы, систематически изу
чать русский язык, заучивая еже
дневно по крайней мере 10 новых 
слов, организовать между членами 
группы взаимный, основанный на 
доверии, контроль результатов и 
хода учебы, вести статистику этого 
контроля и создать в коллективе 
группы небольшие учебные группы 
с тем, чтобы слабые равнялись по 
передовым, которые всегда готовы 
предложить им помощь в подроб
ном изучении предмета.

Лозунгом группы в весеннем се
местре будет: не важно, то, что в 
группе имеются отдельные успе
вающие студенты, а важно то, 
чтобы коллектив работал и разви
вался на одинаковом и высокой 
уровне.

Р. АМБР0С, 
прикрепленный преподаватель

СПРАВКА
В нашей газете № 3 (164) от 

26 февраля 1955 года в русской 
издании необходимо последний ®' 
зац информационного сообщения 
«О назначении персональных сти
пендий» читать так:

Стипендия им. М. И. Калинина-
1. М Помм — II курс строй’ 

тельного факультета:
2 . К. Муруметс — V курс горио 

химического факультета:
” 3. X. Иоханнес — IV курс горно- 

зсимическог-о факультета
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